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Chers habitantes et habitants de la vallée de 
la Bruche, du Piémont et des côteaux de la 
Mossig, 

Cette nouvelle année que j’espère prospère pour 
toutes et tous, a commencé en circonscription 
avec les traditionnelles cérémonies de vœux. 
Placées sous le signe du bilan de l’année 
précédente et des perspectives face à l’année 
qui débute, ces moments de partages et 
d’échanges ont été l’occasion d’illustrer le 
dynamisme des communes et leur optimisme 
face aux défis qui s’ouvrent à nous, mais aussi 
d’échanger avec vous. 

De nombreux défis s’offrent à nous en cette 
année 2023 : celui de la sécurité sur notre 

continent face aux conséquences durables 
du conflit en Ukraine, celui de la lutte contre le 
réchauffement climatique et de la réussite de 
nos objectifs de décarbonation de nos modes 
de vie, celui enfin de la réponse à la crise 
inflationniste que nous traversons en ayant à 
cœur de protéger notre pouvoir d’achat et de 
protéger les plus fragiles d’entre nous. 

Vous pouvez compter sur mon soutien et ma 
mobilisation sur ces grands défis.

A toutes et à tous, je vous adresse mes meilleurs 
vœux de bonheur, de santé et de bienveillance 
pour cette année 2023. 

Louise Morel 
Votre députée



Avec vous en circonscription
Partage de quelques moments à vos côtés

Aux cérémonies des vœux (à 
Obernai, Meistratzheim, Niedernai, 
Krautergersheim, Mutzig, Oberhaslach, 
Grendelbruch, Waldersbach)

J’ai eu l’honneur d’être conviée à plusieurs 
cérémonies des vœux par les maires de 
la circonscription. L’occasion d’évoquer les 
nombreuses réalisations, les défis mais aussi 
les inquiétudes sur certains dossiers. Merci 
aux Maires et à leurs équipes municipales 
pour ces invitations et bravo aux habitants et 
habitantes qui s’engagent dans la vie de leurs 
villes et villages pour les faire rayonner au 
quotidien.

Chez Merck pour un échange sur 
l’emploi des seniors
A Molsheim, le 6 janvier, j’ai visité le site de 
Merck, aux côtés du Ministre du Travail, de 
l’Emploi et de l’Insertion Olivier Dussopt et de 
nombreuses autres personnalités. Cette visite 
a nourri les échanges quant à la réforme des 
retraites, en particulier sur la partie relative 
aux seniors. Merck Group est un bel exemple 
pour notre territoire qui réussit à concilier 
aménagement des conditions de travail et 
emploi des seniors dans un cadre bienveillant 
et efficace. Bravo à Romina Marcovici, 
Directrice de Merck à Molsheim et à ses 
équipes pour leur formidable travail!

Hommage aux victimes de 
l’Holocauste 

Le 27 janvier, j’ai participé à la Journée de la 
mémoire de l’Holocauste et de la prévention 
des crimes contre l’Humanité à Rothau, ville 
témoin de la folie des hommes pendant la 
seconde guerre mondiale. En effet, la gare 
de Rothau au vu transiter les prisonniers du 

Camp de concentration du Struthof avec au 
total 50 000 déportés. Cette journée a été 
l’occasion de rendre hommage aux victimes 
et de sensibiliser les jeunes générations aux 
thématiques de la mémoire, des Droits de 
l’Homme et des discriminations. Merci aux 
élèves du Collège Frison Roche et du Lycée 
Camille Schneider de Molsheim, pour la 
présentation de leurs travaux sur ces sujets 
importants.

Visite de l’entreprise Est Ménager
Dans le cadre de mon engagement au sein 
de la commission des affaires économiques 
à l’Assemblée Nationale, je me rends chaque 
mois au sein d’une entreprise du territoire 
pour rencontrer nos acteurs économiques. 
Le 30 janvier, je me suis rendue à Boersch 
dans l’entreprise Est Ménager, une entreprise 
innovante qui est spécialisée dans la fabrication 
de chaudières et de chauffage d’appoints au 
bois. L’occasion d’échanger sur leur savoir-
faire, la question de l’emploi et de la transition 
environnementale. Tant de sujets permettant 
de nourrir le travail parlementaire.

A la découverte de nos associations
J’étais à Saulxures, le 26 janvier dans le cadre 
de l’Assemblée générale de l’Association «Le 
Vert Galant». L’occasion de découvrir les 
nombreuses activités menées par l’association 
pour les habitants du village et des villages 
alentours. Bravo aux membres pour leur bel 
engagement humain !

Au concert d’Orchestre à l’Ecole de 
Wasselonne
Le samedi 28 janvier, j’ai eu le privilège de 
redécouvrir les nombreux talents musicaux des 
enfants de Wasselonne dans le cadre de leur 
concert. Ces élèves font partie du programme 
OAE (Orchestre à l’Ecole) et ont un parcours 
impressionnant. Leur travail leur a valu d’être 
sélectionné pour jouer en 2024 sous l’Arc de 
Triomphe dans le cadre du 80e anniversaire 
de la libération de la France. Je suis honorée 
d’être leur marraine dans le cadre de ce projet.



Pour porter votre voix à l’Assemblée nationale

Vœux aux acteurs économiques à 
Bercy
En circonscription, comme à Paris, l’illustration 
du bilan des réalisations ou des acquis est 
de coutume lors des cérémonies de vœux. A 
l’occasion des vœux du Ministre de l’Économie, 
des Finances et de la Souveraineté industrielle 
et numérique, M. Bruno le Maire, a souligné 
notamment la création de + 1 millions 
d’entreprises et + 300 000 emplois sur les trois 
premiers trimestres de 2022. Il note aussi une 
croissance acquise de +2,5% en 2022.  
Trois chefs d’entreprises de la circonscription 
m’ont accompagné à cette cérémonie : M. 
Christophe Piochon, Président de Bugatti 
automobile SAS à Molsheim, M. Joseph 
Lehmann, Dirigeant de la société Est Ménager 
à Boersch,  M. Xavier Muller, Président du 
Domaine Xavier Muller à Marlenheim.

Mon engagement en faveur de la 
rénovation énergique
J’ai interrogé au sein de l’hémicycle Olivier 
Klein Ministre chargé de la Ville et du Logement 
à propos de la rénovation énergétique des 
logements qui est une urgence écologique 
mais aussi une solution à la hausse des prix 
de l’énergie. Pourtant, les projets de rénovation 
thermique concernant des bâtiments classés 
font régulièrement l’objet d’un avis défavorable 
de l’architecte des bâtiments de France. Lever 
les freins à la rénovation thermique doit être 
une priorité. 
En Commission des affaires économiques, je 
me suis également exprimée à propos du DPE, 
diagnostic de performance énergétique, 
qui est obligatoire pour vendre ou louer son 
logement. Or la note attribuée au logement 
peut évoluer selon la qualité du diagnostic. 
J’ai préconisé un strict encadrement du 
diagnostiqueur, avec par exemple la mise en 
place une Commission de contrôle ou d’un tarif 
réglementé

Extraits des textes majeurs 
adoptés à l’Assemblée National
L’Assemblée a adopté le projet de loi relatif 
aux énergies renouvelables, qui permet de 
simplifier les procédures et libérer les surfaces 

pour accélérer le déploiement des énergies 
renouvelables. Il s’agit d’une bonne nouvelle 
pour la France qui est en retard par rapport à 
nos voisins européens dans ce domaine. Nous 
avons également adopté deux propositions 
de lois importantes à l’unanimité. La première 
portant sur les agressions d’élus, accorde 
la possibilité aux associations d’élus de 
se porter partie civile en cas d’agression 
d’un élu local. La seconde crée une aide 
universelle d’urgence pour les victimes de 
violences conjugales, sous forme de don ou 
de prêt. 

Co-rapporteure sur les politiques 
publiques en faveur de la mobilité 
sociale des jeunes 
Dans le cadre du comité d’évaluation et de 
contrôle des politiques publiques, j’ai l’honneur 
d’avoir été désignée co-rapporteure avec ma 
collègue Cécile Untermaier (SOC) du sujet « 
les politiques publiques en faveur de la mobilité 
sociale des jeunes ». Nous travaillerons au 
cours des prochains mois tant sur le bilan que 
sur les politiques à adopter en faveur d’une plus 
grande justice sur la question de la mobilité 
sociale des jeunes.

Discours du Président de la Rada 
ukrainienne à l’Assemblée
Le président de la Rada ukrainienne, Ruslan 
Stefanchuk s’est exprimé devant notre 
Assemblée le 31 janvier. L’occasion d’un 
débat qui a permis de condamner fermement 
les attaques de la Russie envers l’Ukraine et 
d’exprimer toute l’admiration de notre nation 
face à la résistance de l’Ukraine mais aussi notre 
solidarité dans cette guerre. Préalablement à 
son discours dans l’hémicycle, la commission 
des affaires européennes dont je suis membre 
a pu avoir un échange privilégié avec le 
Président du Parlement ukrainien.



Pour vous inscrire à ma lettre 
d’information, contactez- nous à :

Retrouvez l’ensemble de mon actualité sur :

SCANNEZ MOI

@louisemorel.députée

@louisemorel2022 

@LouiseMorel67

louisemorel.fr

louise.morel@assemblee-nationale.fr

Ne pas jeter sur la voie publique

À vos agendas !

Réunion publique à Oberhaslach

Le vendredi 3 mars à 19h
Salle communale
22 rue du Nideck

67280 OBERHASLACH

Exemple du travail réalisé dans le cadre de la journée de la mémoire de l’Holocauste et de la prévention
des crimes contre l’humanité, par les élèves du Collège Frison Roche de La Broque et du Lycée Camille 
Schneider de Molsheim. Au-delà de la mémoire, le devoir de transmission de notre histoire ne doit jamais cesser. 


